



der Gesundheitsdienste des schweizerischen Justizvollzugs  
du personnel soignant des établissements de détention en suisse

---

#### **Vorstandsmitglieder – Membres du Comité**

Präsidentin, *Présidente*: **Beatrice Willen**

Vize-Präsident, *Vice-Président*: **Andreas Diemand**

Aktuarin, *Secrétaire*: **Katja Salvisberg**

Vize-Aktuarin, *Vice-Secrétaire*: **Irene Aebi**

Kassier, *Trésorier*: **Reto Trüssel**

### **Jahresbericht der Präsidentin 2023**

Das Vereinsjahr 2023 hat mit der 12. Europäischen Konferenz zur Gesundheitsförderung in Haft „Äquivalenzprinzip im Faktencheck« begonnen, welche vom 24. – 26. Mai im Zentrum Löwenberg in Murten stattgefunden hat.

An der Tagung haben 210 Personen teilgenommen und die verschiedenen Themen haben breiten Anklang gefunden. Insbesondere die innovativen Ansätze aus Norwegen, aufgezeigt am Beispiel der Strafanstalt Halden, haben die Zuhörerschaft fasziniert.

Die Koordination dieses Anlasses war zeitintensiv und die Präsidentin hat ab Januar an mehreren Sitzungen und Onlinemeetings teilgenommen.

Am 25. Mai wurde dort die 16. Generalversammlung abgehalten.

Nebst den Vorbereitungen für den Kongress war der Vorstand auch mit der Organisation des ersten „Symposiums im Strafvollzug Pflege und der Forensik“ beschäftigt, welches am 7. November in Suhr stattgefunden hat.

Thomas Lautenschlager von der Pflegeakademie Medical Management GmbH hat in enger Zusammenarbeit mit dem Forum einen höchst interessanten Weiterbildungstag organisiert. Sämtliche Programmpunkte haben die zahlreichen Teilnehmerinnen und Teilnehmer in ihren Bann gezogen. Die Vorträge von Ursula Klopstein, Anne Iten und anderen waren praxisnahe und perfekt auf die Bedürfnisse des Gefängnispflegepersonals zugeschnitten.

Wir freuen uns sehr, dass die Zusammenarbeit aufrecht erhalten bleibt und es im 2024 eine Fortsetzung geben wird.

Im Herbst begannen die Vorbereitungsarbeiten für den nächsten Kongress. Die Präsidentin stand in engem Austausch mit der KSG (Konferenz schweizerischer Gefängnisärzte – und Ärztinnen) und insbesondere mit Dr. Corinne Devaud, welche für die Durchführung des Kongresses in Freiburg verantwortlich ist.

Der Vorstand hat sich viermal getroffen. Ohne das Engagement von allen und ohne die vielen Stunden unbezahlter Arbeit wäre dieses Programm nicht machbar gewesen. Die Präsidentin bedankt sich herzlichst für den Einsatz und für all die guten Ideen.

Beatrice Willen, März 2024